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刘翔宣布离婚
6月25日下午，“飞人”刘翔在微博宣布与葛天离

婚。刘翔在微博中称：“与葛天2014年5月恋爱，同年
9月结婚，婚后因性格不合，于今天结束这段婚姻，希
望今后各自都有更美好的人生，祝愿彼此。”

去年9月8日，刘翔与演员葛天在上海领取结婚
证，让外界颇为震惊，因此此前从未传出过二人恋爱
的消息。不过随后，关于二人感情的质疑不断，比如
二人微博没有互相关注、平时鲜有见面、不居住在一
起、没有举办婚礼、刘翔退役仪式也未见葛天。

智利队和阿根廷队将争夺美洲杯足球赛冠军
智利美洲杯足球赛6月31日结束第二场半决赛，世

界杯亚军阿根廷队以6:1大胜巴拉圭队，并将于7月4日
和智利队争夺冠军。

段莹莹温布尔登网球公开赛取大满贯首胜
温布尔登网球公开赛30日爆出冷门，从资格赛突

围的中国高妹段莹莹在第一轮直落两盘击败去年的亚
军布沙尔，取得了大满贯的首胜。

恒大1200万年薪吸巴西国脚罗比尼易主
中超广州恒大俱乐部30日透露，现役巴西国脚罗

比尼奥决定来华踢球，恒大为他开出了高达1200万欧
元的年薪报价。

步行者球员动态
NBA步行者队当家中锋希伯特27日决定，执行球

队合同最后一年的球员选项。而本周初，另一名老将
韦斯特已经决定在今夏成为自由球员。

最美女足，铿锵玫瑰

［本报体育记者 雷震 报道］在6月27日进行的2015年
NHL冰球选秀中，来自中国的宋安东在第六轮、第172顺
位被纽约岛人队选中，成为第一位在NHL选秀中被选中的
中国人。

NBA篮球、NFL美式橄榄球和MLB棒球都先后有华
人先后涉足，而欧美人擅长的职业冰球，却是鲜少亚裔面
孔，更甭说华人身影了。27日，出生于北京的宋安东成为
第一个“吃螃蟹”的人。他的入选，是无数华人打破北美
主流社会“玻璃屋顶”的又一例证。而他的成功，并不简
单。

宋安东今年18岁，身高1米85，体重80公斤，司职后
卫。他从5岁开始练习冰球，在9岁的时候和北京的虎仔
队“小伙伴们”打出了名堂。北京的冰球水平有限，他的
父母毅然决定搬家到加拿大继续提高，他在试训中被加拿
大安大略省奥克维尔游骑兵AAA球队相中，开始了在北美
的追梦之旅。而由于语言、身材等因素，他的发展前景并
不为人看好。但是，他慢慢用努力和实力证明了自己。他
被新泽西的私立学校圣劳伦斯维尔看中，以奖学金邀请其
加入校队，2014－15赛季，他以出色的表现荣膺新泽西最
佳后卫。上个赛季，他出场26次，打进三个进球和七次助
攻，逐渐得到了大学球队和职业球队的关注。他的偶像是
底特律红翼队的球星利德斯特伦。

纽约岛人队的老板是美籍华人王嘉廉，他也一直支持
中国冰球的发展。宋安东表示，他知道岛人队对自己有兴
趣，但并不确定是否真会选他，直到他的名字被宣布的那
一刻。他说：“非常荣幸能够成为第一个被NHL选中的中
国人。”

中国正在申办2022年冬奥会，冰球这个原先的冷门项
目也在逐渐升温。宋安东说：“当年我开始打冰球的时
候，打球的人不多。但我去年回国的时候发现变化非常

宋安东成为北美职业冰球联盟近百年历史上第一位被选中的中国球员，
创造中国冰雪项目的崭新历史。（图片来源：新浪体育）

大。我相信中国冰球会努力追赶北美、欧洲和俄罗斯，但是现在差距
还很大。”

NHL选秀总共进行七轮，今年的选秀共有211名球员中选。不过
除了首轮被选中的球员之外，这些新秀中的大部分还不能直接进入
NHL打球。大多数还会在大学联赛和各类业余联赛中继续闯荡。今
年，宋安东被麻州的冰球私校安多瓦高中邀请，正式加盟新英格兰地
区的私校冰球联盟，他的下一个目标是参加NCAA的大学联赛。正如
他自己说的那样，“（选秀的关注度）让我好像已经是个球星了，但
（其实）还有很长的路要走。”
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发稿之时2015第7届加拿大女足世界杯已
经决出了前两名，分别是美国队和日本队，
两队将于7月5日决出本届世界杯冠军。

1/4决赛以0：1负于美国队之后，中国女
足结束了本届世界杯之旅。回顾女足姑娘本
届比赛的点点滴滴，有让人捶胸顿足、扼腕
叹息，也有让人热血沸腾、兴奋不已。

出线历程一波三折  1/4赛输球在情理
之中

首场比赛对阵东道主加拿大队，中国队
全场表现尚佳，但在比赛最后的伤停补时阶
段被判罚争议点球，最终以0：1遗憾失利，
队员们因此而落泪。第二场被视作关键之
战，若想出线必须争胜，中国女足姑娘们不
负众望表现惊艳，全场射门次数27：8占绝
对优势，完全掌握了比赛的主动权，如愿的
以气贯长虹之势1：0绝杀欧洲劲旅荷兰队，
把出线的主动权揽到了自己的怀中。第三场
面对新西兰，女足姑娘同样顶住了压力，没
有让“打平就出线”却失去出线机会的中国
足球历史魔咒再现，顽强顶住了新西兰队破
釜沉舟的疯狂反扑，尽管最终被对手2：2逼
平，但凭借本场平局中国队以小组第二晋级
了1/8淘汰赛。

对阵美国队的1/4决赛，在身体力量、对
抗、速度等方面中国姑娘全方位处于下风，
即便是我们比较擅长的体能，比赛过程中也
没有任何优势。除身体因素外，在经验方
面，美国队平均年龄接近30岁，绝大多数队
员都经过大赛的洗礼，队员们对于比赛节奏
的把控、局势的调节都做得非常到位，可以
说，美国队在这场比赛中完全压制住了中国
队。另外，从单兵作战能力、个人技术能力
以及技术战术素养，美国队也要明显强于中
国球员 。

走得更远尚需努力
结束了世界之旅的中国女足若想走得更

远，目前球队面临的最大问题就是进攻乏力
且章法不多，若想在世界杯赛场上有所作
为，提高进球效率是当务之急。三场小组赛
和1/8对阵喀麦隆中国队共打了4球，与老女
足的进攻能力相比显然有明显的差距，比赛
中创造出了很多进攻的机会，如何将自己的
进攻射门转化为更多的进球，是今后中国女
足急需解决的问题。比照进攻不尽如人意，
中国队本届世界杯的亮点在于防守，五场比
赛共丢4球，是一个完全可以让人接受的数
据。从比赛过程来看，在德甲踢球的守门员
王飞表现出色，女足的后防线人员稳定，
整体防守效果非常不错，央视解说段宣曾
说：“中国队两名中卫李冬娜和赵容，有点
世界级后卫内斯塔和卡纳瓦罗的身影。”

留下遗憾创造震撼
淘汰喀麦隆晋级八强着实让国人欣喜若

狂，并且实现了赛前内定的目标。作为本届
世界杯上平均年龄最小的球队（23.5岁），中
国女足虽然没能杀进四强，但加拿大之旅还
是让没有大赛经验的姑娘们收获颇丰。主教
练郝伟赛后表示：“在经历过世界杯之后，
她们会更加成熟，有些经验是要通过经历失
败来积累的 。”对阵美国队比赛结束后，女
足队长吴海燕说：“我们的心态没有变化，
但是细节方面还没有做好，总体上还算满
意，我们留下了一些遗憾，但也创造了很多
震撼 。”最美门将王飞说：“对整个5场比赛
都挺满意，属于中国女足的世界杯圆满结束
了，这里给我们留下了美好的回忆，尽管结
果不是我们想要的，希望大家更多的关注女
足，我们会做得更好。”

自2007年世界杯以来，中国女足在中国
体育的底层泥潭里已经挣扎了八年，社会关

注低，市场化严重不足，甚至在举国体制中
都没能谋得一个应得的位置。如果奇迹没有
出现，那就去努力创造一个。本届世界杯，
女足姑娘们带给我们精神上的感动比胜利更
让人欣慰。小组赛顶住压力先负后胜，成功
晋级；1/8决赛对阵非洲雄鹰喀麦隆队，王丽
思、李冬娜、王珊珊的角球配合进球一气呵
成，在世界杯上留下了中国经典；韩鹏血染
赛场简单包扎后带伤作战，铁血般的精神正
是中国女足一路前行的支柱。女足姑娘们值
得尊重，没有她们的坚守，也不会有今天的
突破。中国女足的振兴，需要各方协力，给
女足更大的关注和支持，不能再让姑娘们孤

独前行。
世界杯归来，中国女足下一个重要任务

是2016年的巴西奥运会亚洲区预选赛。中国
女足将面临亚洲列强日本、韩国、朝鲜、澳
大利亚等队的挑战，争夺仅有的两个出线名
额。

中国女足悲壮地结束了世界杯的征程，
我想起了开幕式上加拿大女歌手莎拉·麦克
拉克兰演唱的《在你脚下》：“是时候用自
己的脚迈出这一步，在你向往的田野上留
下脚印，放下一切出发，做属于自己的女
人……”

再见，最美女足！再见，铿锵玫瑰！

——写在中国女足止步1/4决赛之后
王东洋（印第安纳波利斯）


